



PRESENTAN EL LIBRO *TODAS LAS POBLAZONES RECIAS ESTÁN HACIA LA MAR*

Tras un exhaustivo estudio de fuentes y registros documentales de la región norte de Sinaloa y sur de Sonora, los investigadores Víctor Ortega León (Centro INAH Chihuahua) y Luis Alfonso Grave Tirado (Centro INAH Sinaloa) presentaron el libro *Todas las poblaciones recias están hacia la mar. La ruta de Guzmán: De Culiacán a Nebame*.

Editado por el Sindicato Nacional de Profesores de Investigación Científica y Docencia del Instituto Nacional de Antropología e Historia, esta publicación –que es una continuidad del libro *Por tierras no sabidas y tan estrañas. Geografía protohistórica de la costa noroccidental del Pacífico. La ruta de Nuño de Guzmán*– abre un nuevo y fresco panorama sobre los estudios históricos de la zona, que muchos años quedó en el olvido.

Bajo la introducción y reseña de las especialistas Martha Monzón y América Malbrán, la presentación se llevó a cabo el pasado jueves 8 de diciembre por la plataforma de YouTube del Centro INAH Chihuahua: https://bit.ly/PL_Poblazones, en donde se expusieron las principales ideas a destacar de esta investigación sobre la ruta que fue conquistada en el siglo XVI por Diego de Guzmán, Andrés Alonso y Jorge Robledo.

“Gracias a este minucioso estudio y lectura de fuentes históricas se logran identificar los itinerarios recorridos por los hombres de Nuño de Guzmán quien –estando en la provincia de Culiacán en 1531– envió partidas de exploración hacia todos los rumbos posibles con el fin de encontrar nuevas rutas y provincias”, como Culiacán, Petatlán-Moretio, Tetamochala-Tamachola, Cinaloa, Mayombo, Yaquimi y Nebame, explica Malbrán.

Si quieres descargar el libro, puedes hacerlo aquí gratuitamente: <https://bit.ly/Poblazones>